



# Las marismas, en alerta

## Crece la contaminación de fincas con plantas de arroz fuera de tipo

Los arroceros exigen inspecciones para detectar el origen del problema y evitar nuevos contagios, ya que están gastando «una fortuna» en limpiar los campos

INMA LOPERA  
SEVILLA

Por segundo año consecutivo, los arroceros de Sevilla se enfrentan al problema de tener que limpiar sus fincas de plantas bastardeadas, pese a haber sido completamente rigurosos en las siembras y haber comprado semillas certificadas tal y como exige la normativa de la Producción Integrada, sistema en el que se cultiva el 98% del arroz en las marismas. La Federación de Arroceros denuncia que «cada vez son más los productores afectados por la contaminación de plantas de arroz fuera de tipo, con espigas ajenas a la variedad sembrada por el agricultor, lo que les obliga a tener que limpiar manualmente los campos», manifiesta el director gerente de la entidad, Manuel Cano. La eliminación de estas espigas bastardeadas supone un sobrecoste a los productores «de entre dos y cuatro peonadas por hectárea», algo «inasumible para la mayoría de arroceros», por lo que «es necesario iniciar una investigación exhaustiva y aumentar las inspecciones para ver dónde está el origen de la infestación y evitar nuevos casos en los que usando un único tipo de semilla certificada crezcan dos plantas de arroz completamente distintas», subraya Cano.

El problema, además, se agrava ya que «cuando la variedad sembrada está perfectamente seca y apta para su recolección y emergen en la finca unos espigorros verdes mucho más altos que suman impurezas y humedad al grano de arroz, el agricultor puede verse sancionado». Por todo ello, la Federación solicita a la Dirección General de la Producción Agrícola de la Consejería de Agricultura «más controles», así como «mejorar la trazabilidad de las semillas certificadas».

### Origen desconocido

Los arroceros insisten en que «no estamos culpando a nadie», pues «desconocemos si el origen del problema está en un lote concreto de semillas que no están fijadas genéticamente, o si la duplicación de plantas se debe a la acción de la avifauna sobre el cultivo del arroz», pero lo que tienen claro es que «la administración no puede dejar solo al sector del arroz ante la dimensión que está cogiendo esta situación».

Por su parte, el jefe de servicio de Producción Agrícola de la Consejería de Agricultura de la Junta de Andalucía, Marcelino Bilbao, confirma que «la contaminación existe en las parcelas de arroz, pero no sabemos cuál es el origen».

Respecto a la trazabilidad de las semillas certificadas, el representante del Gobierno andaluz señala que «la inspección llega hasta el momento en que

**La lluvia frena la campaña**  
Aún queda arroz por recolectar en Sevilla, ya que las lluvias han retrasado la campaña

## Sevilla, a la cabeza en producción

Andalucía es la primera región arrocerera de España. En las marismas de Sevilla y en la comarca gaditana de la Janda se produce el 44% de todo el arroz que se cosecha en España, y el peso de la producción andaluza va en aumento, puesto que es la única comunidad que, ante la imposibilidad de buscar un cultivo alternativo y pese a la reducción del precio en origen, ha mantenido constante su superficie en las últimas cinco campañas.

Tal como destaca el director gerente de la Federación de Arroceros, Manuel Cano, la provincia de Sevilla cuenta con 37.000 hectáreas dedicadas al arroz, con un claro predominio de la variedad de grano largo o índica, que engloba el 80% de la producción, mientras que el 20% restante es de la variedad de grano redondo o japónica. La cosecha media de la provincia rondará esta campaña las 350.000 toneladas, con un rendimiento medio cercano a los 9.000 kilos por hectárea. Esta cifra sitúa a los

productores sevillanos de arroz como los primeros del mundo por su productividad. Son precisamente estos altos rendimientos los que permiten que el cultivo aún se mantenga, pues con los elevados costes de producción que soportan los arroceros, si los rendimientos fueran menores, el sector estaría en pérdidas.

Y es que, como manifiesta el director gerente de los arroceros sevillanos, las cotizaciones han arrancado muy bajas en esta campaña, entre 280 y 285 euros/tonelada para la variedad índica y entre 300 y 340 euros/tonelada para la japónica.

se abre el saco», pues después «ningún inspector tiene capacidad para saber qué uso se le da a las semillas», explica. En cualquier caso, Bilbao se ha comprometido a mantener un encuentro con los semillistas y con todo el sector para analizar este asunto y para evitar el problema en la próxima campaña, aunque recalca que «no tenemos garantías de que las semillas sean la fuente única de la infestación ni la más importante».

### El sector

El problema de las fincas con plantas de arroz fuera de tipo ha sido uno de los temas que se han analizado en la celebración del XV Día del



En muchas fincas de arroz nacen dos plantas distintas usando un único tipo de semillas

Arroz organizado por ASAJA Sevilla y la Federación de Arroceros, en la finca Isla Mínima, en La Puebla del Río, ante la presencia de un centenar de agricultores y de representantes de la industria arrocerera, del sector de los fitosanitarios, de las administraciones, del Parlamento Europeo y del Espacio Natural de Doñana.

Durante la jornada se ha analizado la situación del sector y se ha hecho hincapié en la amenaza que supone para los arroceros sevillanos, andaluces y europeos las importaciones masivas de arroz que inundan los mercados de la Unión Europea procedente de países como Camboya, Birmania o la India, teniendo en cuenta que «el 60% del arroz que importa Europa entra en el continente sin pagar ningún tipo de arancel y el 40% restante paga sólo 30 euros por tonelada, un arancel casi un 90% inferior al que pagaban hace 10 años», ha informado la Federación.

En este sentido, la vicepresidenta de la Comisión de Agricultura del Parlamento Europeo, Clara Aguilera, ha indicado que «la Unión Europea tiene 1.600 acuerdos comerciales en vigor y está inmersa en más de una decena de negociaciones para facilitar el comercio con terceros países». Si bien, ha reconocido que estos acuerdos se toman «sin un estudio de impacto previo en la agricultura de la UE», por lo que ha apuntado que uno de los objetivos que va a perseguir desde el Parlamento es el de lograr que la Comisión Europea se comprometa a hacer un seguimiento de las consecuencias de estos acuerdos.

## Mercado

### Paralización y precios bajos



Bajan las cotizaciones en todas las calidades. Así, el lampante se sitúa en 3.150 euros/tn., el virgen en 3.350 euros/tn. y los vírgenes extra oscilan sobre los 3.600 euros/tn. Fuente: Oleoestepa.

### Sin cambios en las cotizaciones



El maíz sigue entre 178 y 180 euros/tn. El girasol convencional se mantiene en 378 euros/tn., y el trigo blando se estanca entre 209-211 euros/tn. Fuente: Lonja de Sevilla.

### Recolección muy avanzada



Finaliza la recolección de la variedad gordal y la campaña de la manzanilla y la hojiblanca está muy avanzada, con la apertura de puestos de compra para aceite de molino. Fuente: Asaja.

### Estabilidad en el ibérico



El lechón ibérico sigue a 1,03 euros/libra y el lechón ibérico puro a 1,16. El lechón blanco está a 30 euros/unidad. El ibérico de cebo sigue a 22,75 euros/arroba y el de campo a 23,75. Fuente: Araporc.